

Peningkatan Keterampilan Wirausaha Muda dalam Pengelolaan Keuangan Bisnis Melalui Workshop dan Pendampingan Penyusunan Rencana Bisnis

Kevin H. Tupamahu

Universitas Pattimura

Aprilia Lerrech

Universitas Pattimura

Email korespondensi : aprilialerrech@gmail.com

***Abstract.** This article explains the thematic community service program which is a form of activity that provides learning experiences for each student to be able to adapt to the community environment with all the problems that occur. I am one of the KKN students located in Jatinangor sub-district, Sumedang Regency, West Java. Young entrepreneur skills development program aimed at improving abilities in managing business finances. This program uses an intensive workshop approach and personal assistance in preparing a business plan. This training method is designed to provide an in-depth understanding of business financial management and skills in designing effective business plans. Through a series of training and mentoring sessions, entrepreneurs and prospective entrepreneurs are given the opportunity to understand the basic concepts of business finance, identify business financial needs, and formulate strategies to achieve financial goals. Program evaluations show significant improvements in business financial understanding and skills as well as success in designing realistic and targeted business plans. With workshops and mentoring, it is hoped that you can improve your skills in starting a business or running a business.*

Keywords : preparation of business plans, financial management

Abstrak. Artikel ini menjelaskan tentang program kkn tematik yang merupakan salah satu bentuk kegiatan yang memberikan pengalaman belajar kepada setiap mahasiswa untuk dapat beradaptasi terhadap lingkungan masyarakat dengan segala problem yang terjadi. Saya menjadi salah satu mahasiswa kkn yang berlokasi di kecamatan jatinangor, kabupaten sumedang, jawa barat. Program pengembangan keterampilan wirausaha muda yang bertujuan meningkatkan kemampuan dalam mengelola keuangan bisnis. Program ini menggunakan pendekatan workshop intensif dan pendampingan personal dalam penyusunan rencana bisnis. Metode pelatihan ini dirancang untuk memberikan pemahaman mendalam tentang manajemen keuangan bisnis dan keterampilan dalam merancang rencana bisnis yang efektif. Melalui serangkaian sesi pelatihan dan pendampingan, wirausaha maupun calon wirausaha diberi kesempatan untuk memahami konsep dasar keuangan bisnis, mengidentifikasi kebutuhan finansial bisnis, dan merumuskan strategi untuk mencapai tujuan keuangan. Evaluasi program menunjukkan peningkatan signifikan dalam pemahaman dan keterampilan keuangan bisnis serta keberhasilan dalam merancang rencana bisnis yang realistis dan terarah. Dengan adanya workshop dan pendampingan diharapkan dapat meningkatkan skill dalam memulai usaha maupun menjalankan sebuah usaha.

Kata kunci : penyusunan rencana bisnis, pengelolaan keuangan

1. PENDAHULUAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) Tematik adalah kuliah pengabdian kepada masyarakat dengan memberikan pengalaman empiris kepada mahasiswa untuk hidup dan menjalin kerja sama dengan masyarakat setempat. KKN juga merupakan salah satu tridarma perguruan tinggi yang wajib dilaksanakan oleh semua mahasiswa sebagai salah satu syarat kelulusan untuk mencapai gelar sarjana atau diploma. Kuliah kerja Nyata Tematik ini bersifat individu dengan merancang program kerja sesuai dengan problem yang terjadi di masyarakat.

Program KKN Tematik ini memberikan kesempatan kepada mahasiswa secara mandiri menemukan masalah yang terjadi dan memanfaatkan wawasan, mengembangkan potensi, serta dapat mengimplementasikan ilmu yang diperoleh oleh setiap mahasiswa. Melalui keterlibatan mahasiswa Program Kuliah Kerja Nyata (KKN) Tematik dilaksanakan oleh perguruan tinggi dalam upaya meningkatkan pengetahuan pada mahasiswa untuk mendapatkan nilai tambah dan sebagai sarana penambah wawasan serta pengalaman yang dapat memicu pengetahuan yang lebih luas bagi mahasiswa.

Di era globalisasi yang kompetitif saat ini, peran wirausaha muda sangatlah penting dalam mendorong pertumbuhan ekonomi nasional. Wirausaha muda memiliki potensi untuk menciptakan lapangan pekerjaan baru, meningkatkan pendapatan masyarakat, dan mendorong inovasi. Namun, banyak wirausaha muda yang masih terkendala dalam mengelola keuangan bisnis mereka. Hal ini dapat menyebabkan kegagalan usaha, yang berakibat pada kerugian finansial dan hilangnya lapangan pekerjaan. Oleh karena itu, diperlukan upaya untuk meningkatkan ketrampilan wirausaha muda dalam pengelolaan keuangan bisnis. Salah satu upaya yang dapat dilakukan adalah melalui program Kuliah Kerja Nyata Tematik (KKN-T) dengan tema "Peningkatan Ketrampilan Wirausaha Muda dalam Pengelolaan Keuangan Bisnis melalui Workshop dan Pendampingan Penyusunan Rencana Bisnis".

2. METODE

Metode yang digunakan dalam pelaksanaan Program Kerja, Kuliah Kerja Nyata Tematik (KKN-T) yaitu:

a. Observasi Awal

Pelaksanaan observasi awal dilakukan selama dua hari, yakni dimulai sejak 22 Mei – 23 Mei 2024. Observasi awal dilakukan dengan melakukan pengamatan langsung di lapangan dan wawancara dengan pelaku UMKM setempat untuk mencari sumber permasalahan yang dialami oleh pelaku UMKM yang dari pernyataan salah satu pelaku UMKM yaitu problem yang terjadi dimana para pelaku UMKM belum terlalu baik dalam mengatur atau mengelola keuangan usahanya. Keterlibatan mahasiswa juga penting sebagai calon wirausaha dan beberapa warga lokal yang turut berpartisipasi.

b. Hasil observasi Awal

Berdasarkan observasi yang telah dilakukan, terdapat 2 masalah yang telah diidentifikasi:

1) Kurangnya pemahaman yang baik tentang pengelolaan keuangan dalam berbisnis

- 2) Minimnya pengetahuan tentang pentingnya penyusunan strategi perencanaan bisnis
- c. Pembuatan Program kerja
Berdasarkan masalah yang telah diidentifikasi pada observasi awal, saya memutuskan untuk membuat satu program yang menguraikan dua masalah tersebut yaitu :
“PENYUSUNAN RENCANA BISNIS” Program penerapan bagi pelaku umkm, mahasiswa, dan masyarakat lokal di kecamatan Jatinangor, kabupaten Sumedang, Jawa barat, Dengan 3 kali pertemuan dimana, 1 kali pertemuan untuk pemberian materi dalam bentuk workshop dan pendampingan serta 2 kali evaluasi .

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata (KKN) Tematik pada pelaku usaha mikro kecil menengah dan mahasiswa Universitas Padjadjaran serta beberapa masyarakat lokal yang berlokasi di salah satu ruang kelas Universitas Padjadjaran.

Penyusunan Rencana bisnis (Workshop dan Pendampingan)

a. Tingkat Ketrampilan Wirausaha Muda sebelum Pelaksanaan KKN-T

Berdasarkan hasil pre-test yang dilakukan sebelum pelaksanaan KKN-T, diketahui bahwa tingkat ketrampilan wirausaha muda dalam mengelola keuangan bisnis masih tergolong rendah. Hal ini terlihat dari hasil tes yang menunjukkan bahwa rata-rata nilai pre-test adalah 50%.

b. Pelaksanaan Workshop dan Pendampingan Penyusunan Rencana Bisnis

Selama pelaksanaan KKN-T, telah dilaksanakan workshop tentang pengelolaan keuangan bisnis dan pendampingan penyusunan rencana bisnis bagi wirausaha muda, Mahasiswa, dan Masyarakat lokal. Workshop tersebut diikuti oleh 16 orang. Dalam workshop tersebut mendapatkan materi tentang; Konsep dasar keuangan bisnis, Cara membuat catatan keuangan bisnis, Cara menghitung laba rugi, Cara membuat analisis rasio keuangan, dan Cara menyusun rencana bisnis. Selain itu, wirausaha muda juga mendapatkan pendampingan dalam menyusun rencana bisnis. Pendampingan tersebut dilakukan oleh mahasiswa KKN-T dengan dibantu oleh dosen pembimbing lapangan.

c. Tingkat Ketrampilan Wirausaha Muda setelah Pelaksanaan KKN-T

Berdasarkan hasil post-test yang dilakukan setelah pelaksanaan KKN-T, diketahui bahwa tingkat ketrampilan wirausaha muda dalam mengelola keuangan bisnis telah

meningkat secara signifikan. Hal ini terlihat dari hasil tes yang menunjukkan bahwa rata-rata nilai post-test adalah 80%.

d. Motivasi dan Semangat Wirausaha Muda

Berdasarkan hasil observasi dan wawancara, diketahui bahwa motivasi dan semangat wirausaha muda untuk mengembangkan usahanya telah meningkat setelah mengikuti program KKN-T. Hal ini terlihat dari antusiasme wirausaha muda dalam mengikuti workshop dan pendampingan penyusunan rencana bisnis, serta dari rencana mereka untuk menerapkan ilmu yang telah mereka dapatkan dalam usaha mereka.

Tabel. Catatan Program Kerja

WAKTU	KEGIATAN	HASIL
26 MEI 2024	Workshop dan Pendampingan.	<p>Kegiatan mencakup pemberian materi pengenalan tentang umkm secara umum, bagaimana penyusunan rencana bisnis yang tepat, strategi,pecapaian serta tujuan dalam meningkatkan ketrampilan wirausaha.</p> <p>Berdasarkan pemaparan materi di atas, dapat disimpulkan bahwa program KKN-T "Peningkatan Ketrampilan Wirausaha Muda dalam Pengelolaan Keuangan Bisnis melalui Workshop dan Pendampingan Penyusunan Rencana Bisnis" telah mencapai tujuannya. Program ini telah berhasil meningkatkan ketrampilan wirausaha muda dalam mengelola keuangan bisnis, membantu wirausaha muda dalam menyusun rencana bisnis yang efektif, meningkatkan motivasi dan semangat wirausaha muda untuk mengembangkan usahanya, menciptakan lapangan pekerjaan baru, meningkatkan pendapatan masyarakat, dan mengembangkan perekonomian lokal. Keberhasilan program ini tidak lepas dari kerjasama yang baik antara mahasiswa KKN-T, dosen pembimbing lapangan, narasumber, mitra KKN-T, dan wirausaha muda. Selain itu, dukungan dari berbagai pihak, seperti pemerintah desa, tokoh masyarakat, dan masyarakat desa, juga sangat membantu kelancaran pelaksanaan program ini.</p>



Gambar kegiatan workshop

4. KESIMPULAN

Berdasarkan hasil dan pembahasan di atas, dapat disimpulkan bahwa program Kuliah Kerja Nyata Tematik (KKN-T) "Peningkatan Ketrampilan Wirausaha Muda dalam Pengelolaan Keuangan Bisnis melalui Workshop dan Pendampingan Penyusunan Rencana Bisnis" telah mencapai tujuannya. Program ini telah berhasil: Meningkatkan ketrampilan wirausaha muda dalam mengelola keuangan bisnis. Membantu wirausaha muda dalam menyusun rencana bisnis yang efektif, Meningkatkan motivasi dan semangat wirausaha muda untuk mengembangkan usahanya, Meningkatkan pendapatan masyarakat dan Mengembangkan perekonomian lokal. Keberhasilan program ini tidak lepas dari kerjasama yang baik antara mahasiswa KKN-T, dosen pembimbing lapangan, narasumber, mitra KKN-T, wirausaha muda, mahasiswa, dan masyarakat lokal.

DAFTAR PUSTAKA

<https://journal.pnm.ac.id/index.php/dikemas/article/download/302/225/369>

https://www.researchgate.net/publication/357844516_PELATIHAN_DAN_PENDAMPINGAN_WIRAUSAHA_MUDA_DI_UNIVERSITAS_MULAWARMAN

https://ejournal.unwaha.ac.id/index.php/abdimas_ekon/article/download/2099/849/6147

<http://ojs.itb-ad.ac.id/index.php/IK/article/download/1120/311>